

Fecha 18.12.2025	Sección Nación	Página 3
---------------------	-------------------	-------------

## Arreglo o se pudren las cosechas de frijol, maíz, sorgo...

TELÉFONO ROJO

JOSÉ UREÑA

joseurena2001@yahoo.com.mx

**P**arecía broma:  
-Casi quieren desaparecer el T-MEC.  
Pero funcionarios participantes en las negociaciones con organizaciones campesinas lo interpretaron en serio.  
Los reclamos son muchos aunque, es necesario hacer la aclaración, tal vez nadie quite legitimidad a la mayoría de ellos.  
La situación rural actual de México es consecuencia de injusticias ancestrales, demagogia y al final abandono.  
Nadie ha escrito tal realidad como Flavio Romero de Velasco, quien como gobernador de Jalisco lanzó una severa crítica:

-El campo es la piedra angular de la demagogia.

Entonces en la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) se reproduce también una frase de Luis Echeverría y la llamada Revolución Verde:

-Que sólo los caminos se queden sin sembrar.  
Invocaciones similares y promesas de autosuficiencia alimentaria han persistido a lo largo de los sexenios sin pasar a la salvación del campo.

De esta responsabilidad no escapa Andrés Manuel López, quien desmontó muchos apoyos, programas y organismos financieros sin sustituirlos.

### ALIMENTOS BAJO RIESGO

En este gobierno Claudia Sheinbaum ofrece negociación.

La ha encomendado por supuesto a las dependencias responsables, pero también a la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y por su conducto al subsecretario César Yáñez.

La Presidenta anunció una reunión más para ayer mientras el Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano (FNRCM) difundía junto con otras organizaciones un escrito con sus demandas.

-...siempre hay una mesa de diálogo abierta

y se apoya al campo hasta donde se puede con lo que se puede...", ofreció Sheinbaum.

Hay cosas urgentes porque están en riesgo muchas cosechas: un millón 222 mil toneladas de frijol, más de 27 millones de toneladas de maíz, 1.6 millones de toneladas de trigo y casi cinco millones de sorgo.

No hay ni dónde guardarlas, advertimos aquí desde el 6 de noviembre.

Magnífica oportunidad para crear una reserva alimentaria estratégica -antes se llamaba banco de alimentos-, calmar al campesinado y evitar estrangulamientos carreteros, ciudadanos y de puentes fronterizos.

México no puede ver echarse a perder los granos mientras gran parte de la población sufre hambre.

### NEGOCIADORES VIGILADOS

1.- Los problemas acumulados y no resueltos pueden tener consecuencias.

Desde Palacio Nacional se revisa a los funcionarios encargados de atender conflictos, como es el caso de las prolongadas inconformidades campesinas y de transportistas.

Todavía no se habla de remociones específicas a pesar de los mil rumores sobre ajustes en el gabinete presidencial.

Hay funcionarios de primer nivel en ese riesgo, pero también se revisa la actuación de gobernadores por si no hicieron lo necesario para contener a los manifestantes.

2.- Ricardo Salinas Pliego enfrenta problemas fiscales en México mientras sus empresas siguen en bonanza.

Una de ellas, Total Play Telecomunicaciones, recibió un alza en su calificación por parte de la Fitch Ratings a B luego de tenerla en B-, informó su enlace de prensa Luciano Pascoe.

También aumentó, confirmó Grupo Salinas, las calificaciones de notas senior garantizadas y no garantizadas.

Y 3.- En Oaxaca se han dispersado más de 16 mil 500 millones de pesos en más de seis mil obras en las ocho regiones del estado.

El gobernador Salomón Jara destacó los llamados Caminos del Bienestar para conectar poblados y mil 900 obras de infraestructura educativa con dos universidades interculturales.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.

